

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 09 de octubre de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatad: Exigirá UAEM un aumento en su presupuesto

Nacional: La UNAM, dentro del selecto grupo de instituciones educativas: Tuirán

Internacional: Descifran la estructura tridimensional del genoma humano; abre vía hacia otros descubrimientos

SALUD:

Estatad: Controlable virus de la influenza

Nacional: En México, el número de enfermos de Chagas iguala al de diabéticos

ECONOMÍA:

Nacional: Inflación de 4.89 por ciento anual a septiembre

POLÍTICA:

Estatad: En riesgo 700 empleados con la Ley de Seguridad

Nacional: Multitudinaria defensa sindical de Luz y Fuerza

Internacional: El diálogo impulsado por la OEA, empantanado; aún discuten condiciones

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Exigirá UAEM un aumento en su presupuesto”

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) no descarta recurrir a las manifestaciones de protesta para exigir al Congreso del estado un presupuesto mayor para el 2010, reconociendo que los 137 millones de pesos que se les asignan anualmente y desde hace varios años, ya no son suficientes, en tanto que tampoco permitirán un recorte a las finanzas de la institución. Así lo dio a conocer el presidente (sic) del Colegio de Directores, Víctor Mora Pérez, quien explicó que a todos los integrantes del Consejo Universitario le llamó la atención el que no se haya tomado en cuenta el punto de vista de la universidad en la integración del paquete económico que presentó el Ejecutivo hace unos días. Calificó como un posible "descuido" del Ejecutivo el que no se hayan conocido las necesidades de la UAEM para la conformación del proyecto económico, más y cuando se informó que se tiene un déficit de 9 millones de pesos aproximadamente que se tiene que subsanar con más presupuesto para el próximo año.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1356398.htm>

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

<http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=19151>

Nacional:

“La UNAM, dentro del selecto grupo de instituciones educativas: Tuirán”

El subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán Gutiérrez, afirmó que la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) permanece dentro del selecto grupo de instituciones educativas de clase mundial y destacó que más allá de la posición que ocupa, pondría atención al reconocimiento. Luego de que el diario británico The Times dio a conocer su clasificación anual de las mejores universidades del planeta, que ubica a la máxima casa de estudios en el lugar 190, el funcionario recordó que en el caso de la Universidad de Harvard, que encabeza la lista, recibe en promedio de 25 a 30 mil dólares en gasto por alumno, mientras que la UNAM tiene entre 6 mil a 7 mil pesos por estudiante, a pesar de que es la que mayor inversión percibe por estudiante en el país.

La Jornada, (Laura Poy Solano).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=sociedad&article=039n2soc>

“Suspende la Nicolaíta a estudiantes de derecho”

Al menos 39 estudiantes de la Facultad de Derecho de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, quienes mantienen en su poder la escuela desde hace 10 días, fueron suspendidos un año. Los inconformes exigen evaluaciones especiales, tras haber reprobado los exámenes extraordinarios. En conferencia de prensa, el director de la facultad, Hill Arturo del Río, informó que el consejo técnico tomó la decisión porque los estudiantes no aprovecharon las oportunidades y ocuparon ilegalmente las instalaciones.

La Jornada, (Ernesto Martínez),

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=estados&article=033n3est>

Internacional:

“Descifran la estructura tridimensional del genoma humano; abre vía hacia otros descubrimientos”

Investigadores estadounidenses descifraron la estructura tridimensional del genoma humano, que abre la vía a nuevos descubrimientos en las funciones y estructuras genómicas, según trabajos publicados el jueves. Al descomponer el genoma en millones de piezas, creamos un mapa en tres dimensiones que revela en detalle las relaciones entre todas ellas, explicó Nynke van Berkum, de la Facultad de Medicina de la Universidad de Massachusetts y uno de los principales autores del estudio.

La Jornada, (Afp).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=ciencias&article=a03n1cie>

“Distinguen a Herta Müller con el Nobel de Literatura 2009”

La escritora rumano-alemana Herta Müller fue galardonada este jueves con el Premio Nobel de Literatura 2009, toda vez que su obra, con la concentración de la poesía y la franqueza de la prosa, dibuja los paisajes de los desposeídos, anunció Peter Englund, secretario permanente de la Academia Sueca. Por la tarde Müller, de 56 años, ofreció una conferencia de prensa en Berlín en la que manifestó: No lo puedo creer todavía. Lo sé, pero todavía no aterrizo en mi cabeza. No lo esperaba. Estaba segura de que no pasaría. En la lista de la casa de apuestas Ladbrokes, Müller pagaba 50 a 1 y el favorito era Amos Oz. Añadió: Es demasiado prematuro. Necesito tiempo para asimilarlo. No soy yo, son los libros. Y están listos. No son mi persona.

La Jornada, (Afp, Dpa y Reuters).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=cultura&article=a04n1cul>

SALUD:

Estatal:

“Controlable virus de la influenza”

En su visita a Morelos, Mauricio Hernández Ávila, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud de la Secretaría de Salud federal, confirmó que en el país se registran hasta el día de hoy 35 mil casos de Influenza A/H1N1. A pesar que se espera que la cantidad aumente considerablemente para el invierno, no habrá cierres generalizados de establecimientos como ocurrió meses atrás, "porque hoy ya sabemos tratar al virus". El funcionario federal estuvo en el estado para encabezar la tarde de ayer la conmemoración de los 25 años del Centro de Investigación en Salud Población del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP), organismo que ha sido vanguardia en avances científicos en los últimos años.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González)

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1356403.htm>

“Falta de cartilla de salud retrasa vacunación”

La falta de la cartilla de vacunación de los niños en las escuelas de Jojutla retrasa la aplicación de las mismas en los menores, por lo que las autoridades de Salud exhortaron a portar y mantener el documento. María Elena Alcocer Silva, responsable del programa de vacunación universal de la Jurisdicción Sanitaria número II, explicó que la acción principal de la Semana Nacional de Vacunación –que empezó el lunes– es con las niñas y niños de las escuelas primarias. En cuanto a la influenza estacional, reconoció que hasta este miércoles llegó la dotación de vacunas, que serán distribuidas para su aplicación en la zona.

La Unión de Jojutla, (Evaristo Torres),

http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81165&encabezado=Falta%20de%20cartilla%20de%20salud%20retrasa%20vacunaci%F3n&laseccion=Jojutla

Nacional:

“En México, el número de enfermos de Chagas iguala al de diabéticos”

La tripanosomiasis americana, mejor conocida como enfermedad de Chagas, es un mal endémico de América Latina (AL) que se descubrió hace un siglo y que actualmente afecta a entre 15 y 17 millones de personas cada año, de las cuales 500 mil mueren por desconocer que lo padecen. Expertos de diversas instancias señalaron que esta enfermedad se presenta en más de 21 países del continente (desde Argentina hasta México), sobre todo en zonas rurales tropicales, debido al calor e insalubridad. Es tan letal, que cada año en Latinoamérica mata a mayor número de personas que cualquier otra enfermedad parasitaria, incluida la malaria. Durante el congreso Centenario del descubrimiento de la enfermedad de Chagas, organizado por la Facultad de Medicina y el Instituto de Investigaciones Biomédicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Médicos Sin Fronteras, la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas del Instituto Politécnico Nacional y el Centro Nacional de Transfusión Sanguínea de la Secretaría de Salud (Ssa), entre otras instituciones, especialistas informaron que este mal es transmitido en la mayoría de los casos por la picadura del insecto conocido como chinche besucona (triatoma infestans en algunos países de sudamérica lo llaman vichuca), aunque el padecimiento también se puede contagiar por transfusiones sanguíneas o trasplantes de órganos, así como por vías congénita u oral.

La Jornada, (Emir Olivares Alonso).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=ciencias&article=a02n1cie>

“Para diciembre, sólo 5 millones de vacunas contra el A/H1N1”

Debido a la amplia demanda que hay en el mundo de la vacuna contra la influenza A/H1N1, México contará a finales de diciembre sólo con 5 millones de dosis de los 20 millones que se habían proyectado. El resto será recibido en tres tandas iguales en enero, febrero y marzo de 2010, informó el titular de la Secretaría de Salud (Ssa), José Ángel Córdova Villalobos. Hay una solicitud para que pudiéramos adelantar 5 millones a finales de octubre o principios de noviembre, pero no es más que una solicitud, agregó el funcionario.

La Jornada, (Mariana Norandi).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=sociedad&article=039n1soc>

ECONOMÍA:

Nacional:

“Inflación de 4.89% anual a septiembre”

Durante el pasado septiembre la inflación general en el país se incrementó 0.5 por ciento, para ubicar el índice nacional de precios al consumidor (INPC) en 4.89 por ciento anual, informó el Banco de México (BdeM). No obstante, en el noveno mes del año los productos agropecuarios, particularmente verduras, jitomate, papa, chile serrano y tomate verde, registraron un repunte de 12.76 por ciento. Hasta mediados de este año reportes del Consejo Nacional para la Evaluación de la Política de Desarrollo Social, aludían a que en el primer semestre de 2009 el precio de los alimentos se ubicaba 135 puntos porcentuales arriba de la inflación general al consumidor.

La Jornada, (Víctor Cardoso).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=economia&article=027n3eco>

“FAO: 83 mil mdd anuales a la agricultura para alimentar a 9 mil 100 millones de personas”

El mundo necesita invertir 83 mil millones de dólares al año en agricultura en los países en vías de desarrollo para alimentar a 9 mil 100 millones de personas en 2050, informó el jueves la Organización de la ONU para la Agricultura y la Alimentación (FAO, por sus siglas en inglés). Según un documento de trabajo de la FAO publicado este jueves, es necesario incrementar las inversiones en agricultura en cerca de 50 por ciento. La agricultura mundial necesita inversiones masivas para incrementar 70 por ciento la producción general en los próximos 41 años, precisó la FAO.

La Jornada, (Reuters y Dpa).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=economia&article=029n1eco>

“México tiene mejor estabilidad financiera que Gran Bretaña, Brasil y EU”

México presenta mejor estabilidad financiera que Gran Bretaña, Brasil y Estados Unidos, según el reporte emitido este jueves por el Foro Económico Mundial (FEM). Mientras, en el listado referente a desarrollo financiero destacó la posición de la banca británica en primer lugar, en la subescala de estabilidad ese país ocupó el puesto 37, mientras la banca mexicana tuvo la posición 14; Brasil la 15, y Estados Unidos la 38, según la información de CNNExpansión. Noruega, Suiza, Hong Kong y Chile lideran la escala de estabilidad financiera, mientras Argentina, Kazajistán y Ucrania se ubicaron al final de la lista. Respecto al índice de desarrollo financiero, México se mantuvo en el lugar 43 de un total de 55 sistemas financieros y mercados de capitales del mundo evaluados por el Foro Económico Mundial.

La Jornada, (Sin firma).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=economia&article=029n2eco>

“Ganancias de Wal-Mart se elevaron 14% más que hace un año”

Con un crecimiento anual de 12 por ciento en sus ventas durante el tercer trimestre del año, Wal-Mart, la mayor cadena de supermercados que opera en México, obtuvo 3 mil 862 millones de pesos en utilidades netas, un beneficio 18 por ciento superior a alcanzado entre julio y septiembre de 2008, reportó el corporativo. Con esto, las ganancias de Wal-Mart en 2009 se elevaron a 11 mil 70 millones de pesos, 14 por ciento arriba de las obtenidas en el mismo lapso del año pasado. En tanto, sus ventas netas se incrementaron 10 por ciento, hasta llegar a 189 mil 393 millones de pesos, sobre todo por el incremento de nuevos clientes.

La Jornada, (Juan Antonio Zúñiga).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=economia&article=029n3eco>

“S&P eleva calificación de riesgo a Cemex”

Standard & Poor's elevó las calificaciones de riesgo crediticio de Cementos Mexicanos (Cemex) y las retiró del "listado de revisión especial", una vez que entre finales de septiembre y principios de octubre de este año obtuvo unos 3 mil 482 millones de dólares por la venta de sus activos en Australia y la realización de una oferta global de certificados de participación ordinaria (CPO), informó la calificadora. "El alza de las calificaciones de Cemex refleja los mejores ingresos de lo que se esperaba tras la emisión de capital realizada por la empresa y la venta de sus activos en Australia, lo que le da flexibilidad y liquidez adicional para afrontar sus necesidades financieras en los próximos dos años", apuntó Standard & Poor's. Cemex, la tercera mayor productora de cemento en el mundo, logró reestructurar 15 mil millones de dólares de su deuda en el tercer trimestre del año, y colocó un millón 495 mil certificados de participación ordinaria, que le aportaron mil 782 millones de dólares.

La Jornada, (Juan Antonio Zúñiga).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=economia&article=030n1eco>

POLÍTICA:

Estatal:

“En riesgo 700 empleados con la Ley de Seguridad”

La nueva Ley del Sistema Seguridad Pública podría provocar el despido inmediato de por lo menos 700 trabajadores, lo que agravaría el desempleo en el estado con todas sus consecuencias, expusieron empresarios del ramo organizados en la Unión de Empresas de Seguridad y Vigilancia Privada de Morelos, quienes acudieron ayer al Congreso local para exigir a los diputados que realicen una contrarreforma a la citada ley que entró en vigor el pasado 24 de agosto, toda vez que contiene disposiciones inconstitucionales que ponen en riesgo el empleo de miles de trabajadores de este sector. Estos reclamos coincidieron con las manifestaciones en contra de esta misma ley que a lo largo de las últimas semanas han realizado empleados administrativos de la Procuraduría General de Justicia y de la Secretaría de Seguridad Pública estatal, principalmente, quienes por igual en muchos casos han interpuesto amparos de la justicia federal, pues destacan que "aunque por un lado nos dicen que no nos preocupáramos, por el otro los administrativos nos dan de plazo hasta el día de hoy para firmar cartas para comprometernos a sujetarnos a la nueva ley o de lo contrario seremos despedidos, sembrando con esto el caos y la desconfianza entre todos nosotros".

El Sol e Cuernavaca, (José Luis Rojas).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1356395.htm>

Diario de Morelos, (Yesenia Daniel).

http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=50392&Itemid=45

La Unión de Morelos, (Maciel Calvo),

http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81146&encabezado=Logran%20suspensi%F3n%20definitiva%20contra%20ley%20de%20Seguridad&laseccion=Pol%EDtica

“Profesores de Morelos recuerdan el desalojo de hace un año”

A un año de que integrantes del Movimiento Magisterial de Bases (MMB), opositores a la Alianza por la Calidad de Educación (ACE), y habitantes de la zona oriente de la entidad fueran desalojados por policías estatales y federales –lo que dejó un saldo de 49 detenidos y 20 heridos–, cientos de maestros y otras personas bloquearon la tarde de este jueves la carretera federal Cuautla-Puebla, por más de media hora, y marcharon para repudiar la represión que sufrieron. De igual manera, exigieron a los gobiernos federal y estatal que se cancele la ACE en Morelos. El cierre de ambos sentidos de la carretera federal se llevó a cabo en el cruce llamado Cuatro Caminos, en el municipio de Jantetelco, a las 17 horas. Unos 40 minutos después, los maestros y sus acompañantes marcharon al zócalo de Jonacatepec para repudiar la ACE. Argumentaron que, a un año de su aplicación en Morelos, no ha traído beneficios alguno para alumnos, maestros ni padres de familia. La profesora Lilia Ibarra Campos, que también es diputada local, junto con los consejeros del MMB por Cuernavaca, Nicanor Pérez Reynoso, y por Cuautla, Ignacio Montes, encabezaron la marcha. Los manifestantes también exigieron que se cancelen más de 20 procesos penales contra maestros y habitantes de comunidades de Morelos por protestar hace un año para echar abajo la ACE, pactada entre la lideresa del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo, y el presidente Felipe Calderón, y que el 13 de agosto de 2008 ratificó en Morelos el gobernador Marco Antonio Adame Castillo.

La Jornada, (Rubicela Morelos Cruz),

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=estados&article=031n2est>

“Da MAC respaldo a las fuerzas armadas”

El gobernador Marco Adame Castillo reafirmó la adhesión de su gobierno con las instituciones nacionales, entre ellas el Ejército mexicano, con lo que el mandatario salió al paso de las críticas que grupos sociales han hecho a la presencia y actuación de los militares en la calle. “Este Ejército que hoy asume tareas legítimas y constitucionales en favor de la seguridad interior, y que con pleno derecho actúa subsidiariamente para reforzar las acciones de seguridad pública, sin desatender las tareas de seguridad nacional, requiere y tiene todo nuestro respaldo”, dijo enfático durante el acto de izamiento de la bandera monumental, en Cuautla, en donde Adame Castillo fue el único orador. Frente al representante de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), el general Salvador Cienfuegos Zepeda; el titular de la 24 Zona Militar, Leopoldo Díaz Pérez; los integrantes de su gabinete; la presidenta del DIF estatal, Mayela Alemán; del presidente saliente de Cuautla, Segio Valdespín, y unas mil 500 personas, principalmente estudiantes del nivel medio superior, el mandatario rechazó las críticas contra el Ejército.

Diario de Morelos, (Antonieta Sánchez).

http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=50395&Itemid=45

La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García y Fernando Baltazar).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/79947-bandera-monumental-en-la-ciudad-de-cuautla>

“Necesario Ejército en la lucha contra crimen”

El gobernador de Morelos, Marco Adame Castillo, encabezó el izamiento de bandera y la ceremonia de inauguración del Asta Monumental, ubicada en la explanada del distribuidor vial José María Morelos y Pavón, a la entrada de la Heroica e Histórica Ciudad de Cuautla, donde respaldó las tareas "legítimas y constitucionales" que el Ejército Mexicano realiza para reforzar la seguridad pública en algunas entidades del país. Junto con el General de División Diplomado de Estado Mayor, Salvador Cienfuegos, comandante de la Primera Región Militar, presidió el izamiento de esta Bandera Mexicana, cuya confección comprende 25 metros de largo y 15 de ancho, pesa 76 kilos y, a partir de hoy, ondeará en el Asta Monumental de 54 metros de altura, toda una instalación en la que se invirtieron dos millones de pesos. Marco Adame señaló que el país enfrenta grandes retos, por lo que requiere de la entrega generosa de sus hijos, leales a los principios nacionales.

El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera)

<http://www.oem.co5m.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1356414.htm>

“Desmiente el SME que se emplace a huelga”

Los integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) opositores a Martín Esparza desmintieron el emplazamiento a huelga que programó el líder, y niegan que se vaya a “bajar el switch”. “En virtud de un proceso electoral, muy irregular, impugnamos la planilla del líder sindical ante la Comisión Autónoma del propio sindicato y, por ello, acudimos a las autoridades laborales para hacer valer nuestros derechos de trabajadores y como ciudadanos mexicanos”, señaló Ramón Mera Villamuel, ex secretario del gremio. El trabajador de Luz y Fuerza del Centro (LyFC) mencionó que será muy difícil que Martín Esparza logre estallar la huelga, pues 65 por ciento de los agremiados está en su contra por pretender privatizar a la compañía. El ex secretario asegura que sí hubo fraude en la elección de Esparza, y muestra de ello es el caso de un jubilado de la división Necaxa, Puebla, de 106 años de edad, que está hospitalizado y que, a pesar de que por su condición no puede votar, se emitió un voto en su nombre.

Diario de Morelos, (Verónica Bacaz).

http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=50390&Itemid=45

El Regional del Sur, (Roberto Heredia).

<http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=19153>

La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/79969-martin-esparza-busca-cubrir-con-protestas-el-fraude-millonario-contralos-electricistas>

“Toman ayudantes alcaldía de Axochiapan en demanda de medio millón de pesos”

Ayudantes de diversas colonias decidieron cerrar las instalaciones de la presidencia municipal y retener a trabajadores de la Tesorería, hasta en tanto el alcalde, Marco Antonio Galeana Montesinos, decida aprobar el pago de más de medio millón de pesos que les adeuda de los apoyos correspondientes a tres meses. Como lo habían anunciado, un reducido grupo de personas, ayudantes municipales de las comunidades de Quebrantadero, Joaquín Camaño, Telixtac, Ahuaxtla, Tlalayo, Marcelino Rodríguez, Palo Blanco, Atlacahualoya y Cayehuacan, encabezados por Alfredo Juárez Iglesias, rechazaron la propuesta del presidente municipal de pagarles sólo lo correspondiente a dos quincenas cuando les adeudan seis, razón por la cual decidieron cerrar el acceso principal y mantener en el interior a trabajadores del ayuntamiento. Ante el malestar de los manifestantes, sólo se permitió la salida de empleados de otras áreas que no tuvieran nada que ver con la Tesorería, donde al parecer quedaron en el interior por lo menos tres trabajadores.

La Jornada Morelos, (Fernando Baltazar).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/79955-toman-ayudantes-alcaldia-de-axochiapan-en-demanda-de-medio-millon-de-pesos>

“Urge revertir el déficit de las viviendas para trabajadores”

Morelos enfrenta un déficit de 300 mil casas de interés social, reconoció Mónica Pineda Antúnez, delegada local del Infonavit. En la actualidad, existen 60 mil trabajadores que buscan un crédito -sin éxito- para adquirir vivienda en el estado. La funcionaria explicó que es necesario revertir el déficit de la falta de casas de interés social, destinadas a personas que ganan menos de cuatro salarios mínimos diarios. El reto de la delegación Morelos, resaltó, es trabajar en coordinación con los gobiernos locales para generar condiciones de estabilidad para que las empresas constructoras puedan invertir y “ofrecer un producto adecuado para los trabajadores morelenses”. Pineda Antúnez señaló que actualmente existen en Morelos, 60 mil trabajadores que califican para un crédito. “Debemos trabajar de manera coordinada para ofrecer un producto adecuado para esos trabajadores”.

La Jornada Morelos, (Dulce Maya).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/79964-urge-revertir-el-deficit-de-las-viviendas-para-trabajadores>

“Establecen acuerdo SAPAC y SAPST”

Autoridades del Sistema de Agua Potable y Saneamiento de Temixco (SAPST) y del Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC) realizaron un recorrido por la obra de ampliación de la red de agua potable de la colonia Eterna Primavera, para establecer acuerdos respecto de la obra. Debido a los conflictos sociales que se han desatado en torno a estos trabajos, autoridades de ambos organismos buscar una solución conjunta para abastecer de agua a los pobladores de ambos municipios. Los encargados de la inspección en las obras fueron José Isabel Montelín Sosa, jefe de Factibilidad y Proyectos del SAPAC, y René Bahena Ontiveros, supervisor de Obras del SAPST. Se estableció como primer acuerdo que a partir del 15 de octubre se inicie el levantamiento topográfico de la fracción de la colonia 28 de Marzo de Cuernavaca, la cual no cuenta con el servicio de agua, informó el Ayuntamiento de Temixco, a través de la dirección de Comunicación Social.

Diario de Morelos, (Yessica Morales).

http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=50399&Itemid=96

“Recuerda el IMSS a pensionados cumplir trámite de supervivencia”

La delegación del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) alertó a sus pensionados sobre la necesidad de cumplir con el trámite de comprobación de supervivencia, pues de lo contrario, se suspenderán las pensiones económicas. Las autoridades delegacionales recordaron que conforme al marco legal, los derechohabientes pensionados del IMSS deben cumplir cada seis meses con el procedimiento de firmar un documento denominado “supervivencia”, cuya finalidad es comprobar que el pensionado se encuentra con vida, y por ende, su pago seguirá vigente. Los pensionados por viudez, orfandad y beneficiados ascendentes (padres) deben hacer la misma comprobación.

La Unión de Morelos, (Tlulli Preciado),

http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81150&encabezado=Recuerda%20el%20IMSS%20a%20pensionados%20cumplir%20tr%E1mite%20de%20supervivencia&laseccion=Sociedad

“Regidora denuncia penalmente a alcalde de Zacatepec”

La regidora de Educación, Amelia Marín Méndez, denunció penalmente al presidente municipal, Gustavo Rebolledo Hernández, por los delitos de extorsión y acoso sexual. La concejal reveló que prácticamente desde que comenzó el trienio, Rebolledo Hernández mantuvo prácticas condicionantes para desempeñar su trabajo. Hizo responsable de su integridad física a Rebolledo Hernández y aseguró que continuará con la demanda hasta las últimas consecuencias porque es un asunto de justicia.

La Unión de Morelos, (Evaristo Torres),

http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81160&encabezado=Regidora%20denuncia%20penalmente%20a%20alcalde%20de%20Zacatepec&laseccion=Jojutla

“Resultado de análisis devuelve la calma a consumidores de agua”

Ante la alerta que se vivió entre la ciudadanía de Coatlán del Río debido a la presunta contaminación del agua, la alcaldesa, Remedios Melgar Sotelo, negó "rotundamente" cualquier posible contaminación de las fuentes de abastecimiento, toda vez que finalmente cuentan con los documentos que respaldan la calidad del agua potable. Melgar Sotelo, en entrevista, lamentó que se haya alarmado de esta manera a la ciudadanía mediante "rumores" que surgieron por parte de la misma población; sin embargo, externó su agradecimiento a las diferentes instancias estatales y federales para actuar de manera pronta y oportuna en este sentido, a fin de descartar o confirmar la calidad del agua.

La Unión de Jojutla, (Nora Domínguez),

http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81164&encabezado=Resultado%20de%20an%E1lisis%20devuelve%20la%20calma%20a%20consumidores%20de%20agua&laseccion=Jojutla

Nacional:

“Multitudinaria defensa sindical de Luz y Fuerza”

El Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) realizó ayer una de las mayores movilizaciones en su larga trayectoria de lucha. Fue una marcha que llegó a Los Pinos, donde su líder Martín Esparza y los integrantes del comité central expusieron ante Luis Felipe Bravo Mena, secretario particular del presidente Felipe Calderón Hinojosa, su determinación de defender a Luz y Fuerza del Centro (LFC) como una empresa estatal y exigieron el reconocimiento de su dirigencia gremial. Con el respaldo de un contingente calculado por ellos en 45 mil sindicalizados, activos y jubilados, los líderes advirtieron que no permitirán se afecte una sola cláusula de su contrato colectivo de trabajo, y anunciaron que el próximo lunes acudirán a las oficinas centrales de la compañía para exigir el descongelamiento de las cuotas sindicales retenidas por órdenes del director de la paraestatal, Jorge Gutiérrez Vera.

La Jornada, (Patricia Muñoz y Rosa Elvira Vargas).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=politica&article=003n1pol>

“Hacienda eliminará gradualmente el subsidio a precios de las gasolinas”

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) reducirá gradualmente el subsidio a las gasolinas el año próximo, lo cual representará un incremento al precio del combustible para los consumidores. En 2008 el gobierno federal destinó 240 mil millones de pesos para mantener el costo al público y en 2009 esa cifra alcanzó 138 mil millones. El subsecretario de Ingresos de Hacienda, José Antonio Meade Kuribreña, se reunió con la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados a la que expuso la propuesta de miscelánea fiscal y ley de ingresos.

La Jornada, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=politica&article=008n2pol>

“Aprueba la Cámara de Diputados exigir a Lozano entregue toma de nota al SME”

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó por mayoría –con excepción del PAN y de Nueva Alianza– exigir al secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, "entregar de manera inmediata" la toma de nota a la dirigencia del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), encabezada por Martín Esparza, y a la Junta de Conciliación y Arbitraje "resolver a la brevedad" la validez de los comicios en ese gremio. Desde la tribuna, diputados de PRI, PRD y PT cuestionaron la estrategia gubernamental hacia el SME, se manifestaron por un respeto irrestricto del derecho de los trabajadores a definir la vida interna del gremio y criticaron la tolerancia con la que el gobierno de Felipe Calderón actúa frente a liderazgos como el de Elba Esther Gordillo en el SNTE.

La Jornada, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=politica&article=005n1pol>

“En suspenso, la toma de nota que avaló la reelección de Romero Deschamps en 2006”

Autoridades judiciales ordenaron a la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) que deje "insubsistente" la toma de nota que avaló, en octubre de 2006, la reelección del dirigente del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM), Carlos Romero Deschamps, hasta determinar, mediante un minucioso análisis, que ese proceso haya estado apegado a los estatutos del gremio. El antecedente de este conflicto data de 2006, cuando con un año de anticipación y sin elecciones de por medio, Romero Deschamps se reeligió en una asamblea que, según la disidencia petrolera, fue ilegal.

La Jornada, (Patricia Muñoz, Gustavo Castillo y Fabiola Martínez).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=politica&article=007n1pol>

“Pactan agenda para que comparezcan funcionarios”

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó el calendario y formato de las comparecencias ante comisiones de los secretarios del Trabajo, Javier Lozano Alarcón; de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, y de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, así como del director general de Petróleos Mexicanos, Juan José Suárez Coppel. La agenda de la participación de los funcionarios ante los legisladores se elaboró en la Junta de Coordinación Política, la cual determinó que los encuentros se lleven a cabo del 13 al 15 de octubre. La primera comparecencia ocurrirá el martes 13, a las 17 horas, cuando asista Javier Lozano.

La Jornada, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=politica&article=011n2pol>

“Se inscriben otros 4 candidatos a la presidencia de la CNDH”

Cuatro candidatos a la presidencia de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) se inscribieron ayer: Luis Raúl González Pérez, ex fiscal del caso Colosio y abogado general de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) con licencia; Mauricio Farah Gebara, ex quinto visitador general de la CNDH; el general Francisco Gallardo, y Mario Álvarez Ledesma, ex subprocurador de Derechos Humanos de la Procuraduría General de la República (PGR). A su vez, la presidenta de la organización Alto al Secuestro, Isabel Miranda de Wallace, realizó en el Senado la inscripción del primer visitador de la CNDH, Raúl Plascencia Villanueva, a pesar de que la semana pasada dos organizaciones civiles ya lo habían registrado como candidato a ombudsman.

La Jornada, (Víctor Ballinas y Georgina Saldierna).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=politica&article=012n1pol>

“Amnistía Internacional exige proteger a visitador de la CEDH en Chihuahua”

Amnistía Internacional (AI) y organismos no gubernamentales (ONG) iniciaron una campaña en favor del abogado, activista y maestro universitario Gustavo de la Rosa Hickerson, primer visitador de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH), quien fue amenazado de muerte. De acuerdo con el activista por los derechos humanos Cipriano Jurado, "más de 30 ONG exigen que se proteja a De la Rosa Hickerson y su familia, ya que las amenazas en su contra fueron por denunciar a miembros del Ejército que se han visto involucrados en casos de tortura, desapariciones y hasta posibles homicidios de civiles en Juárez, con el pretexto de combatir la delincuencia organizada".

La Jornada, (Rubén Villalpando).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=politica&article=012n2pol>

“La reforma en derechos humanos contiene retrocesos, advierte HRW”

La organización Human Rights Watch (HRW) envió una carta a los senadores en la que manifiesta que dentro de la reforma constitucional en materia de derechos humanos —que se encuentra pendiente en esa instancia legislativa— existen dos tópicos deficientes y limitantes para validar las garantías de las personas. En la misiva, el director para América de la organización internacional, José Miguel Vivanco, señala que estos puntos son: la limitación de los tratados internacionales firmados por México y el que se mantenga la facultad al Ejecutivo federal de expulsar a extranjeros sin las garantías del debido proceso, por lo que el directivo de HRW llamó a los legisladores a subsanar estas fallas.

La Jornada, (Emir Olivares Alonso).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=politica&article=014n2pol>

“Confirman la Belisario Domínguez a Ortiz Mena”

El Senado aprobó ayer por 88 votos a favor, una abstención y un voto en contra que la presea Belisario Domínguez correspondiente a 2009 sea otorgada a Antonio Ortiz Mena, quien falleció en marzo de 2007. La ceremonia para la entrega de la presea se llevará a cabo el 22 de este mes en sesión solemne a la que asistirá Felipe Calderón. En tribuna, la senadora del Partido Revolucionario Institucional (PRI) María de los Ángeles Moreno dijo que "hay pocas personas tan merecedoras de este reconocimiento como don Antonio Ortiz Mena. Belisario Domínguez fue un ejemplo en el decir y en la congruencia con el acervo. Desde la tribuna del Senado, Belisario Domínguez llamó a los mexicanos a pelear por su dignidad, por su libertad, por una patria mejor", recordó la senadora priísta.

La Jornada, (Víctor Ballinas y Georgina Saldierna).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=politica&article=015n1pol>

“El sector de telecomunicaciones, unido contra el impuesto de 4%”

En representación de todos los operadores de telecomunicaciones establecidos en el país, la Cámara Nacional de la Industria Electrónica de Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información (Canieti) entregó ayer a la Cámara de Diputados los argumentos de la industria en contra de la aplicación del impuesto de 4 por ciento a los productos y servicios del ramo. Respaldata por académicos y empresarios, la Canieti expuso en el documento enviado a los legisladores que el impacto sobre los consumidores será mayor entre los de menores recursos, quienes pagarán alrededor de 50 por ciento más por servicios como telefonía móvil y uso de Internet.

La Jornada, (Miriam Posada García).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=economia&article=026n1eco>

“SCT no sancionó 74 casos recomendados por la Cofetel”

En este sexenio la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) ha emitido 74 recomendaciones de sanción a los concesionarios del sector, pero se ignora en qué fase del proceso deliberativo están, porque la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), responsable de sancionar, no ha respondido a las propuestas ni aplicado sanción alguna. Lo anterior se desprende del recurso 3083/09 del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), cuyo pleno ordenó a la Cofetel que dé a conocer las 74 recomendaciones que entregó a la SCT, "y no sólo en términos de número". Empero, confirmó la "incompetencia" que declaró Cofetel sobre la fase en que se encuentra el proceso deliberativo que efectúa la SCT para aplicar las sanciones. El IFAI confirmó también la respuesta que dio la Cofetel sobre la inexistencia de sanciones, pues a la fecha la SCT no ha aplicado ninguna.

La Jornada, (Elizabeth Velasco).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=economia&article=026n2eco>

“El estado de Tamaulipas generará electricidad para consumo oficial”

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) continúa perdiendo mercado después de que el estado de Tamaulipas, en sociedad con una empresa privada, se convertirá en la primera entidad del país y de América Latina en generar electricidad para su consumo. Los 43 municipios de la entidad utilizarán energía eólica para surtir del fluido eléctrico al alumbrado público, bombeo de agua potable, hospitales, escuelas y cualquier otro inmueble de los gobiernos estatal y municipales, con lo que Tamaulipas dejará de ser cliente de la CFE. De esta manera, la paraestatal dejará de percibir 750 millones de pesos anuales, que serán el ahorro para el estado. El servicio para usuarios domésticos continuará siendo proporcionado por la CFE.

La Jornada, (Israel Rodríguez y Carlos García).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=economia&article=027n1eco>

“Sería irresponsable parar Chicotepec, pero se evalúa la opinión de la CNH”

Esteban Levin Balcells, director corporativo de Finanzas de Petróleos Mexicanos (Pemex), afirmó que para la explotación de Chicotepec se tomarán en cuenta los dictámenes de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), pero también así las evaluaciones que emanen de la paraestatal. Entrevistado en el contexto del Foro Global de Energías Renovables, aseguró que continuarán las licitaciones para que empresas privadas realicen las perforaciones, pero se evaluará cuáles son las áreas más rentables. El directivo afirmó que los proyectos de la industria petrolera son de largo plazo, por lo que no se detendrán los trabajos en Chicotepec, pero se consideran las opiniones del órgano regulador de Pemex, que es la CNH.

La Jornada, (Israel Rodríguez).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=economia&article=027n2eco>

“Cooperará España para certificar el tequila”

España podrá establecerse como base para la certificación del tequila en Europa, afirmó el representante del Consejo Regulador del Tequila (CRT) para el continente, Fernando Cano. El CRT afirma detalles para que España pueda realizar pruebas de autenticidad de la bebida mexicana con el fin de asegurar que las marcas comercializadas en países europeos siguen los criterios de producción, explicó Cano durante el cuarto Foro Europeo sobre la Calidad de los Alimentos. "Nuestras denuncias quedarían mucho mejor robustecidas, mucho mejor preparadas, porque no sólo estaríamos denunciando una infracción en denominación de origen (DO), sino también de seguridad alimentaria", señaló.

La Jornada, (Notimex).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=economia&article=030n3eco>

“Sanciona SEP a escuelas privadas por fraude; carecen de calidad”

La Secretaría de Educación Pública (SEP) sancionó por fraude a diversas instituciones privadas del país y retiró el Registro de Validez Oficial de Estudios (Rvoe) a mil 250 programas de licenciatura y educación media superior, ya que incumplen con requisitos de calidad, infraestructura y capacitación docente. El subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán Gutiérrez, señaló que el año pasado diversas instituciones fueron sancionadas pues 600 programas eran deficientes; se retiró el Rvoe a 300, y a otros 600 se les negó el registro. Las entidades con el mayor número de casos son Distrito Federal, Veracruz, Chiapas y Puebla, en las que existe la mayor demanda.

La Jornada, (Laura Poy Solano).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=sociedad&article=038n1soc>

“Sin total garantía, la capacitación a profesores, señala funcionaria”

La Secretaría de Educación Pública (SEP) buscará escuela por escuela y entidad por entidad a los profesores de primaria y secundaria cuyos grupos alcanzaron los resultados más bajos en la Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares (Enlace) 2009 y que sabemos se encuentran en zonas de mayor marginación y peores condiciones educativas, informó Leticia Gutiérrez, directora general de formación continúa para maestros en servicio, de la dependencia. Tras participar en el seminario internacional sobre la Efectividad del Desempeño Docente, destacó que a finales de este mes se tendrá listo el programa de capacitación, que se aplica por segundo año consecutivo, el cual permite fortalecer sus competencias en enseñanza de matemáticas y español.

La Jornada, (Laura Poy Solano).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=sociedad&article=038n2soc>

“Recortan \$963 millones a programas de la mujer y conflictos agrarios de la SRA”

La determinación del gobierno de desaparecer la Secretaría de la Reforma Agraria (SRA) se refleja en la propuesta de presupuesto que presentó para el próximo año, pues le resta mil 595 millones de pesos y los mayores recortes son para los programas de la mujer y de conflictos agrarios y obligaciones jurídicas, según un análisis de Ricardo González, investigador del Centro de Estudios para el Desarrollo del Sector Rural (Cedrssa). Establece que al Programa de la Mujer en el Sector Agrario (Promusag) se reduce en 413.3 millones de pesos; a conflictos agrarios y obligaciones jurídicas 550 millones; al archivo general agrario, 169.7; al apoyo a organizaciones sociales, 148.3; apoyo para proyectos productivos, 77.4; fondo de rescate de tierras rentadas, 23.4 y al fondo de apoyo para núcleos agrarios sin regularizar, 11.3 millones de pesos. En cuanto al gasto administrativo, la SRA no contará con 57.1 millones de pesos y la Procuraduría Agraria tendrá 78.7 millones de pesos menos.

La Jornada, (Matilde Pérez U.).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=sociedad&article=041n1soc>

“Cierra instituto de desarrollo de capacidades en el sector rural”

El Instituto Nacional para el Desarrollo de Capacidades del Sector Rural (Inca Rural) cierra sus puertas luego de 38 años de apoyar a los campesinos del país. Ada García Cortés, dirigente del sindicato de trabajadores del organismo, informó que el pasado 5 de octubre el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Francisco Mayorga Castañeda, confirmó que los trabajadores serán liquidados. La situación es muy difícil, pues si a sindicatos como al de electricistas (SME) y al de petroleros los están golpeando, nosotros ¿qué podemos esperar?. Los 57 trabajadores del Inca Rural ayudaban a los campesinos a mejorar los procesos productivos, comerciales y de organización para conformar pequeñas empresas y lograr insertarse en las cadenas productivas, y con ello acceder a mejores condiciones de ingreso y vida.

La Jornada, (Matilde Pérez U.).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=sociedad&article=041n2soc>

“Diálogo en la ENAH”

Estudiantes de la Escuela Nacional de Antropología e Historia (ENAH) informaron que la tarde de ayer se instaló una mesa de diálogo con las autoridades de esa casa de estudios, a la que asistió su director general, Alejandro Villalobos, a quien demandaron suspender la publicación de la convocatoria para nuevo ingreso, pues rechazaron que el semestre 2010 inicie hasta agosto próximo. Integrantes de la comisión de prensa de la asamblea estudiantil de la ENAH señalaron que más de tres horas debatieron con los funcionarios sin alcanzar un acuerdo que permita garantizar mejores condiciones laborales a profesores contratados por hora-semana-mes, además de abrir a la consulta de la comunidad cualquier modificación al calendario escolar.

La Jornada, (Laura Poy).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=sociedad&article=042n2soc>

“Indígenas se niegan a pagar agua”

Indígenas de 12 comunidades de la región de los Valles Centrales de Oaxaca aseguraron que el gobierno federal, por medio de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), les niega el derecho al líquido y pretende cobrarles cuotas de entre 22 mil y 24 mil pesos mensuales, con el argumento de que el consumo es excesivo. En conferencia, los campesinos, agrupados en la Coordinadora de Pueblos Unidos por la Defensa del Agua, informaron que el miércoles pasado se reunieron con el director de Conagua, José Luis Luege Tamargo, quien no mostró interés ante su petición de modificar el Decreto de Veda de 1967 para el uso del agua en esa región. Aseguraron que el problema data de 2005 y demandaron que se les permita usar el agua sin pagar cuotas y sin tramitar concesiones. Carmen Santiago Alonso, Yanet Sofía Herrera Ambrosio, Jaime Quiroz Sánchez, Elías Santiago Hernández y Job Manuel Juárez Díaz denunciaron que mientras los tres niveles de gobierno quieren obligar a los campesinos a pagar el agua, a menos de 10 kilómetros de sus comunidades, la minera Cuzcatlán –de capital canadiense– recibe el líquido sin restricción.

La Jornada, (Emir Olivares Alonso),

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=estados&article=032n3est>

“Una militar, al frente de la policía de León”

El próximo sábado la mayor María Guadalupe Anguiano Sánchez se hará cargo de la secretaría de seguridad pública de este municipio gobernado por el PAN, informó el alcalde electo, Ricardo Sheffield Padilla. La militar sustituirá a Álvar Cabeza de Vaca, quien, según fuentes de la Procuraduría de Justicia del estado, será nombrado subprocurador de Justicia. El año pasado se reveló mediante videos que en la dependencia a cargo de Cabeza de Vaca entrenaba a policías en técnicas de tortura.

La Jornada, (Carlos García),

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=estados&article=032n5est>

“Privatizan servicio de limpia en Campeche”

Cuatro regidores del PRI acusaron al alcalde de esta capital, el panista Carlos Rosado Ruelas, de haber violado la ley al adjudicar sin licitación la renta de cinco camiones recolectores de basura a la empresa extranjera Proactiva, la cual cobrará 800 mil pesos mensuales, y de despedir por venganza política a 150 empleados del municipio. Yei Martínez, Manuel Quintal, Érika Chapa y Gorky García señalaron que sólo se pueden hacer adjudicaciones directas cuando el monto es inferior a 500 mil pesos; además, el trámite no fue aprobado por el cabildo.

La Jornada, (Lorenzo Chim),

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=estados&article=032n6est>

“Acusan de sabotaje a ecologistas de Colima”

La Comisión Federal de Electricidad y el consorcio asiático KMS, que construye una planta regasificadora en el puerto de Manzanillo, interpusieron ante la Procuraduría General de la República una denuncia por el sabotaje en contra de los pescadores y ecologistas que el 16 de junio realizaron un plantón en protesta porque la compañía rellenaba una parte de la laguna de Cuyutlán, lo que, dijeron, afectaría los ciclos reproductivos del camarón y de peces y modificaría el flujo hidrológico del ecosistema. Los acusados están siendo citados por el Ministerio Público Federal.

La Jornada, (Verónica González),

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=estados&article=033n4est>

Internacional:

“El diálogo impulsado por la OEA, empantanado; aún discuten condiciones”

A los golpistas les urgía darle la estocada final al acuerdo de San José, y parecen haberlo conseguido, con la bendición de algunos países de la Organización de Estados Americanos (OEA) que, pese a los desplantes de Roberto Micheletti, siguen elogiando un acuerdo a la hondureña. En términos diplomáticos se trata, como dice la secretaria de Relaciones Exteriores de México, Patricia Espinosa, de que cualquier solución la tienen que construir los hondureños. Para el gobierno de facto, de que no hay salida si ésta es contraria a los principios de la Constitución que rigen al país, como afirma la vicescanciller Martha Lorena Alvarado. Hay que cruzar el puente cuando se llegue al río, pone su aporte Víctor Meza, ministro de Gobernación del presidente Manuel Zelaya. Más claridoso resulta el líder sindical Juan Barahona, también sentado a la mesa del diálogo: Nomás nos estamos pajeando. Una fuente cercana a la negociación dice que ya está en la mesa el tema de la restitución del presidente, aunque oficialmente sólo se ha informado que aún se discuten las modalidades del diálogo y otros atorones que lo entorpecen. El gobierno de Micheletti ya está manejando su propuesta de la tercería, asegura la fuente. No se trata sino de la salida que el presidente de facto ha machacado una y otra vez: me voy a cambio de que también Zelaya se despidiera de la presidencia.

La Jornada, (Arturo Cano),

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=mundo&article=022n1mun>

“Masivo homenaje en Bolivia a Ernesto Che Guevara; participa el presidente Evo Morales”

El presidente boliviano, Evo Morales Ayma, participó esta tarde en Vallegrande, 850 kilómetros al sudeste de La Paz, en los actos de sentido homenaje al cumplirse los 42 años de la muerte del legendario guerrillero argentino-cubano Ernesto Che Guevara. Se estima que unas 3 mil personas, entre los que destacaban delegados al V Encuentro Social Alternativo 2009, marcharon este día hacia el poblado de La Higuera, donde el Che murió asesinado el 9 de octubre de 1967, un día después de ser capturado por el ejército boliviano. En la peregrinación había asistentes al foro junto con pobladores de Vallegrande y comunidades aledañas, además de colaboradores cubanos de la salud, la educación y trabajadores sociales comunitarios. Morales recibió las conclusiones del Encuentro Social Alternativo que se inició el martes y en el que participan líderes latinoamericanos que analizaron la problemática social, económica y política continental, para que a su vez los haga llegar a los jefes de Estado de la Alternativa Bolivariana para las Américas (Alba), que se reunirán en esta ciudad el 16 y 17 de este mes. Durante el foro, el mandatario destacó que ha llegado el momento de cerrar las venas abiertas de América Latina, al citar al escritor uruguayo Eduardo Galeano y una de sus obras más famosas sobre la situación histórica de la región.

La Jornada, (Rosa Rojas),

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=mundo&article=024n1mun>

“Movilización social en favor de ley que democratiza la comunicación audiovisual”

Con fuerte expectativa se espera aquí lo que sucederá este viernes en el Senado argentino cuando se discuta la Ley de Servicios de Comunicación Audiovisual, mientras que organizaciones sociales, de derechos humanos, políticas y sindicales llamaron a una movilización masiva en apoyo a esta legislación, que fue trabajada durante años por todos esos grupos. La ley fue aprobada por mayoría en la Cámara de Diputados, y se introdujeron los 21 puntos que lograron consensuar todas esas organizaciones sociales en un debate que duró más de 20 años y que en los últimos seis meses se extendió a todo el país. En este caso la oposición política no advirtió que la legislación iba a entrar con un acompañamiento social tan importante, y por eso se ha recurrido a una campaña de inusual dureza. Los convocantes para la marcha de mañana señalan que la ley, que remplazará a la impuesta por la dictadura militar hace 26 años, podrá derribar otro de los muros de impunidad que dejó de herencia ese tiempo de horror, y que con la aprobación definitiva de la nueva legislación se logrará la auténtica democratización del país y de la información”. Se denunció que los multimedios ordenaron a sus radios, diarios y canales, llamar a este proyecto ley K, en alusión a la presidenta Cristina Fernández de Kirchner y su esposo y antecesor Néstor Kirchner, atribuyendo a la misma un posible uso autoritario, por lo que montaron una campaña publicitaria en la que dicen que no habrá más canales de cables en el interior de Argentina, cuando en realidad éstos aumentarán considerablemente y posibilitarán la diversidad informativa. El premio Nobel de la Paz Adolfo Pérez Esquivel, quien ha criticado públicamente varias medidas oficiales, al manifestar su apoyo a la Ley de Servicios de Comunicación Audiovisual dijo que es muy importante que salga ahora, tras 26 años de que la última dictadura impuso la de radiodifusión que dejó sin voz al pueblo y favoreció a los monopolios.

La Jornada, (Stella Calloni),

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=mundo&article=024n2mun>

“Investigan en EU a IBM por posible abuso de posición dominante”

El Departamento de Justicia de Estados Unidos abrió una investigación sobre un eventual abuso de posición dominante del gigante de la informática IBM, reveló la Asociación de la Industria Informática y de Comunicaciones de Estados Unidos (CCIA). La asociación precisó que la investigación fue abierta tras una demanda presentada por ella misma. Según una portavoz de la CCIA, la demanda fue presentada en septiembre y apunta contra el abuso de posición dominante del cual IBM sería culpable en el mercado de "computadoras centrales" (mainframes), utilizadas por la abrumadora mayoría de empresas y gobiernos del mundo para almacenar sus datos.

La Jornada, (Afp).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/09/index.php?section=economia&article=029n4eco>